

## SSIALES

holastique ; du 14

Lourdes (Cumming's

Lourdes (Fectau's

(Wendover).

e Matha. J. S.

res

Lourdes.

que.

-Liens.

## GUE-POINTE

bonne, la charité aime".  
LOUIS VEUILLOT.

ent établie, le jour  
évêque visite les  
Longue-Pointe. Sa  
ministre le diocèse en  
ome, a tenu cette  
able. Donc le mer-  
te à la prison com-  
e Dieu. Et là, dans  
1, le vénéré prélat,  
les les salles à peu  
cœur les bénédic-

isse et de profonde

admiration aussi une semblable visite ne laisse-t-elle pas dans l'âme de ceux qui en sont les témoins ! La plus élémentaire discrétion défend sans doute au publiciste ou au chroniqueur d'insister sur des détails qui pourraient être affligeants à celui-ci ou à celui-là ; mais quelle leçon générale de haute morale et de saine charité n'en rapporte-t-il pas pour lui, et peut-être pour ses lecteurs ! Au milieu de cette population de malheureux et de déshérités, ou encore de méconnus et d'incompris, qui s'élève à pas moins de deux mille patients, qu'on appelle d'une façon touchante des « malades » tout simplement, ce qui au fond est bien le mot juste et vrai qui convient, le passage du premier pasteur du diocèse paraît être un événement qu'on désire vivement. Devant lui, toutes les portes s'ouvrent et bien des misères se montrent. Quelle tristesse, et en même temps que de consolations !

Certes, les hommes de science qui luttent là contre le progrès de diverses maladies mentales méritent de sincères éloges. En présence le plus souvent d'être irresponsables et de grands enfants, ils ont à faire une besogne qui doit être ardue. Et les faits établissent que les distingués médecins de l'établissement se savent mettre à la hauteur de leur tâche humanitaire. Il y a aussi là des employés nombreux qui les assistent avec zèle et grande générosité d'âme. Quatre prêtres, pas moins de quatre, assurent le service du saint ministère, auprès de ce nombreux personnel, dans des circonstances, qui n'ont rien, on le devine, de bien attrayant pour la nature, et quel zèle ils y mettent, eux aussi, il faut les avoir vus à l'œuvre. Enfin, il y a les Sœurs, les admirables Sœurs de la Providence, filles de la pensée et du grand cœur du saint Mgr Bourget et de l'héroïque Mère Gamelin, qui sont là, au nombre de plus de deux cents — exactement 205 — et qui vivent, le sourire aux lèvres et l'âme pleine d'une compassion sans cesse renouvelée, des semaines, des mois et des années, au milieu de tout ce monde